

# La deuda pública y los factores a versos para el desarrollo en el estado de Chiapas.

LIC. CONTADURÍA PÚBLICA Y FINANZAS  
UNIVERSIDAD DEL SURESTE  
UDS.





# Introducción

## ¿QUE ES?

Es un pilar clave para el buen funcionamiento financiero de una empresa. es un responsable financiero que debe realizar un análisis exhaustivo para establecer una cartera de deuda óptima ya que para las empresas, la deuda es un mecanismo común para operar, necesario para expansiones o transformaciones en el negocio..

En virtud de lo anterior, es importante referir que en el gobierno del estado mexicano de Chiapas tiene una alta deuda pública, lo que le impide tener recursos para mejorar escuelas, hospitales y la calidad de vida de sus habitantes, pues el dinero que genera lo invierte para pagar intereses del monto adeudo. Esto significa que los chiapanecos están pagando a diario desde hace 12 años, un aproximado de 224 mil 447 dólares.

El Gobierno de Chiapas reconoció que se han pagado poco más de 371 millones de dólares en intereses.



# Justificación

EL FINANCIAMIENTO DE LA DEUDA ES CRUCIAL PARA EL DESARROLLO, PERO LOS NIVELES INSOSTENIBLES PERJUDICAN EL CRECIMIENTO Y A LOS POBRES.

LA DEUDA PUEDE SER UNA HERRAMIENTA ÚTIL SI ES TRANSPARENTE, SE GESTIONA BIEN Y SE USA EN EL CONTEXTO DE UNA POLÍTICA DE CRECIMIENTO CREÍBLE.

SIN EMBARGO, CON FRECUENCIA ESE NO ES EL CASO EN EL ESTADO DE CHIAPAS.

# Planteamiento del problema

En la actualidad, podemos observar que los aumentos en la tasa de referencia del Banco de México durante los meses recientes incrementaron 15 mil 905 millones de pesos el costo de la deuda pública colocada en el mercado interno. El repunte, que compara el primer trimestre de este año respecto al mismo periodo de 2021, se da mientras el endeudamiento externo se redujo en términos reales, muestra la Secretaría de Hacienda que provocado. Esa referencia afecta el costo del financiamiento no sólo para las familias y empresas, también para las estatales, entes públicos y en general gobierno. Los datos reportados por Hacienda fueron a la par que la tasa de Banco de México aumentó de 4.25 a 6.5 por ciento.



# Hipótesis

Sin duda, el hecho de que esto hoy en día Los registros precisos y completos de la deuda también benefician a los acreedores: les permiten evaluar plenamente si la deuda de un país es sostenible, les ayudan a determinar los precios de los instrumentos de deuda de manera más precisa y facilitan una reestructuración de la deuda más rápida y eficiente.



y es uno de los mecanismos básicos para el funcionamiento de la economía y una cuestión fundamental a tener en cuenta en el cuidado de la salud financiera, tanto de las familias como de las empresas.

Pero en si los Gobiernos de los países en desarrollo a menudo ven limitada su capacidad de movilizar ingresos nacionales o inversión privada. El financiamiento de la deuda es crucial para el desarrollo, pero los niveles insostenibles perjudican el crecimiento y a los pobres.



# Objetivo general

De la vertebración de los mercados de la región .  
La gestión y la transparencia de la deuda tienen que ser las principales prioridades para el nuevo endeudamiento y un clima proporcional para la inversión y poder tratar de tener un mejor conocimiento de lo que esta pasando en nuestro estado, de Chiapas.



## Estado del arte

<b>IUS</b>	<b>20</b>
<b>TRATADOS INT</b>	<b>11</b>
<b>IIJ/UNAM</b>	<b>4</b>



# Índice

## CAPITULO I

- ▮ Comportamiento, histórico de la deuda publico en México.

## CAPITULO II

- ▮ Situación actual para el estado de Chiapas.

## CAPITULO III

- ▮ Afectaciones para el desarrollo económico de la entidad federativa y para las empresas que operen en su territorio



# Bibliografía

- ▣ BANDIERA, L (2008), BANXICO (2006) CONSIDERACIONES SOBRE LA DEUDA PUBLICA EN MEXICO. BARRO (1974)



# Tutor

MIKE ANDERSON HERNÁNDEZ ORDOÑEZ ■

